

STADT KORNWESTHEIM						
Finanzamt: 07. April 2012						
OC	S1	1	5	SW	K	AP
EBM	S2	2	6	WB	U	zdA
EA	S3	3	7	TM	H	WV
VZ	S4	4	8	KH	T	

Kopie

2,3 = 1.

10.4.6

Stadtausschuss für Sport und Kultur
Kornwestheim e.V.



Stadt Kornwestheim
Herrn 1. Bürgermeister Allgaier
Jakob- Sigle Platz 1
70806 Kornwestheim

Kornwestheim, den 27. März 2012

Kulturförderung- Gemeinnützigkeit

Sehr geehrter Herr Allgaier,

ich nehme Bezug auf das mit Ihnen geführte Telefonat. Zwischenzeitlich haben zwei unserer drei Mitgliedsvereine die Ablehnung der Gemeinnützigkeit durch das Finanzamt Ludwigsburg erhalten. (s. Anlage). Die Vereine haben alles unternommen um gemeinnützig zu werden, leider ohne Erfolg. Sie hatten hierzu die Hilfe eines Steuerberaters in Anspruch genommen, welche mit nicht unerheblichen Kosten verbunden war. Die Kornwestheimer Filmamateure e.V. haben aus Kostengründen auf eine Beantragung der Gemeinnützigkeit beim Finanzamt verzichtet, da die ständige Rechtsprechung der Finanzverwaltung die Gemeinnützigkeit von Filmclubs ablehnt. Auch möchten wir an dieser Stelle erwähnen, dass zuvor der Stadtausschuss für Sport und Kultur die betroffenen Vereine zu einem Gespräch mit einem Steuerberater eingeladen hatte um das Thema Gemeinnützigkeit in jedem Verein zu durchleuchten. Auch dies war für den Verband mit nicht unerheblichen Kosten verbunden. Leider waren alle Bemühungen ohne Erfolg.

Folgende Vereine sind betroffen:

BMW Club Kornwestheim e.V.

Briefmarkenfreunde Kornwestheim e.V.

Kornwestheimer Filmamateure e.V.

Wir beantragen, die aktuellen Kulturförderrichtlinien der Stadt Kornwestheim I.Nr. 1 einen Bestandsschutz für die Vereine einzufügen, welche zum Zeitpunkt der Verabschiedung der neuen Kulturförderrichtlinien keine Gemeinnützigkeit vorweisen konnten.



Anbei nochmals eine Aufstellung der betreffenden Vereine und deren Aktivitäten in und um Kornwestheim.

BMW Club Kornwestheim e.V.

Trotz großem Arbeits- und finanziellen Aufwand sowie gravierende Änderungen in der Satzung des BMW Club Kornwestheim e.V. wurde die Gemeinnützigkeit durch das Finanzamt Ludwigsburg abgelehnt. Grund hierfür sind Vorgaben, wie eine Namensänderung und nicht zu akzeptierende Eingriffe in das Vereinsvermögen. Der BMW Club Kornwestheim e.V. ist seit nunmehr über 40 Jahre Mitglied im Stadtausschuss für Sport und Kultur. Der BMW Club Kornwestheim e.V. hat über die ganzen Jahre hin auch den Namen der Stadt Kornwestheim in ganz Deutschland und sogar in Europa repräsentiert und publik gemacht. Aktuell plant der BMW Club Kornwestheim e.V. wieder Motorsportveranstaltungen in Kornwestheim. Bezüglich der Platzproblematik für diese geplanten Motorsport Events in Kornwestheim stehen aktuell Gespräche mit Ihnen und Frau Oberbürgermeisterin Keck an.

Briefmarkenfreunde Kornwestheim e.V.

Die Ablehnung der Gemeinnützigkeit der Briefmarkenfreunde Kornwestheim e.V. durch das Finanzamt Ludwigsburg erfolgte mit der Begründung, dass das Sammeln von Briefmarken kein gemeinnütziger Zweck sei, da nicht die Förderung der Allgemeinheit sondern eigenwirtschaftliche Zwecke der einzelnen Vereinsmitglieder im Vordergrund stehen. Von unserem Steuerberater, der eine Vielzahl von Vereinen betreut wissen wir, dass verschiedene andere Finanzämter in Baden Württemberg dieser Argumentation nicht gefolgt sind und die Gemeinnützigkeit bei anderen Briefmarkenvereine erteilt haben. Auch die Briefmarkenfreunde haben zur Erlangung der Gemeinnützigkeit kostenpflichtige steuerliche Hilfe in Anspruch nehmen müssen. Leider ohne Erfolg.

Die Briefmarkenfreunde Kornwestheim e.V. sind ein junger Verein im Stadtausschuss für Sport und Kultur. Die legendären Briefmarkentauschbörsen sind weit über Landesgrenzen bekannt und beliebt. Ebenfalls beliebt sind die Briefmarken auch bei den jugendlichen Kornwestheimern. Die Jugendgruppe zählt derzeit 7 Mitglieder. Auch wird die Jugendgruppe dieses Jahr aktiv mit einem Infostand über Briefmarken an den Kornwestheimer Tagen teilnehmen um neue Jugendliche und auch Erwachsene über Ihren Verein zu informieren und für Ihren Verein versuchen zu gewinnen.

Kornwestheimer Filmamateure e.V.

Die Kornwestheimer Filmamateure Kornwestheim e.V. haben beim Finanzamt Ludwigsburg keinen Versuch unternommen um die Gemeinnützigkeit zu erlangen. Hintergrund ist die eindeutige Rechtslage sowie diverse Verwaltungsanweisungen welche alle die Ablehnung der Gemeinnützigkeit bei Filmclubs enthalten. Aus dem Kornwestheimer Stadt- und Vereinsleben sind die Kornwestheimer Filmamateure Kornwestheim e.V. nicht mehr wegzudenken. Der umtriebige Verein mit seinem Vorsitzenden Jürgen Ruckteschler halten die Kornwestheimer Stadt- und Vereinsgeschichte seit Jahrzehnten in Bild und Ton fest. Ob 100 jähriges Vereinsjubiläum der Naturfreunde, 40 jähriges Bestehen der Kornwestheimer Tage, alles wird in Bild und Ton dokumentiert. Auch das Stadtleben wird in Bild und Ton festgehalten und dem Stadtarchiv der Stadt Kornwestheim zugeführt. Sei es das „rote Sofa“ oder der Umbau des „Löwen“ im alten Stadtkern in Kornwestheim. Die Kornwestheimer Filmamateure sind immer zur Stelle.

Wie sie sehen handelt es sich um alt eingesessene Vereine welche seit Jahrzenten das kulturelle Leben der Stadt Kornwestheim bereichern. Es wäre schade wenn einer dieser Vereine aufgrund der jetzt fehlenden finanziellen Mittel seine Vereinsarbeit einstellen müsste.

Wir bitten Sie nochmals wie bereits schon erwähnt diesen notwendigen Bestandsschutz aufzunehmen oder eine andere Möglichkeit zu finden, diese drei Vereine finanziell in den nächsten Jahren zu unterstützen.



Für Rückfragen stehen wir gerne auch in einem persönlichen Gespräch zur Verfügung.

Für Ihre Bemühungen im Voraus vielen Dank.

Mit freundlichen Grüßen

Stadtausschuss für Sport und Kultur Kornwestheim e.V.

Oliver Hicking

1.Kassier